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"La farmacia comunitaria del futuro es la que sabe responder a los problemas que plantean los pacientes". Con estas palabras de apoyo a la labor asistencial de la botica, Encarnación Cruz, directora general de Cartera Básica y Farmacia del Ministerio de Sanidad, ha inaugurado este jueves, 24 de mayo, en Alicante el VIII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (Sefac). 

En su intervención, Cruz ha destacado la capacidad que tiene el farmacéutico comunitario de "transformar casi de forma mágica un mensaje complicado, como es un tratamiento, en algo sencillo para los pacientes y en un lenguaje que llega a la población". A su juicio, esta labor la realiza desde la "proximidad y cercania" que ofrece, por la "profesionalidad" de su trabajo y por la "confianza" que genera. 

Para la representante del Ministerio, el papel de este sanitario en el uso racional de los tratamientos se convierte en imprescindible sobre todo teniendo en cuenta que "España es uno de los mayores consumidores de fármacos del mundo, con una de las poblaciones más medicalizadas, lo que obliga necesariamente a trabajar para que se utilicen bien". Por ello, ha destacado la contribución de la botica en la adherencia a los tratamientos y revisión de la medicación, eso sí, siempre que se haga "con un orden" y unos métodos. En este uso racional de los fármacos, ha mostrado especial preocupación por las resistencias a los antimicrobianos y es aquí donde nuevamente ha apelado al trabajo de la farmacia comunitaria en la dispensación de antibióticos y en la educación sanitaria a la población. No se ha olvidado del compromiso de la botica con la promoción de la salud y no sólo por el abordaje de la enfermedad y ha subrayado igualmente la posición privilegiada en la que está para colaborar con otros profesionales sanitarios y con farmacéuticos de otros niveles asistenciales. 

Precisamente, Jesús C. Gomez, presidente de Sefac, presente en la mesa inaugural, ha llamado a la colaboración entre profesionales para seguir avanzando en la atención al paciente. "Médicos, farmacéuticos, enfermeros.... todos somos necesarios -ha defendido-. Las diferencias nos enriquecen a todos y nunca nos deben separar y los que quieran salirse de los lazos de la coopearción es que tienen otros intereses". 

En Valencia 
Patricia Lacruz Gimeno, directora general de Farmacia y Productos Sanitarios de la Consejería de Sanidad Universal y Salud Pública de la Comunidad Valenciana, se ha referido a los avances que se han realizado en su autonomía en materia farmacéutica. Uno de ellos es la puesta al día en el pago a las farmacias y "la disminución de un 12,4 por ciento de farmacias de viabilidad económica comprometida (VEC)". Asimismo, ha recordado la labor que se está realizando para el desarrollo normativo de los servicios profesionales farmacéuticos y los beneficios que han reportado las ayudas al copago farmacéutico, de las que se han beneficiado "1.200.000 personas y ha conseguido una reducción del 39 por ciento del abandono de los tratamientos en los pensionistas". Además, ha mencionado programas como la historia farmacoterapéutica unica, que está desarrollándose, y el Domi-Eqifar, en fase de pilotaje.
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